

VEREIN
DEUTSCHER
INGENIEURE

Raumluftechnik, Raumlufqualität
Qualifizierung von Personal für Hygienekontrollen,
Hygieneinspektionen und die Beurteilung der
Raumlufqualität
Nachweisverfahren zur Qualifizierung in
Schulungskategorie A und Schulungskategorie B
Ventilation and indoor-air quality
Qualification of personnel for hygiene checkings,
hygiene inspections, and assessment of
indoor-air quality
Certificate of competence in Category A and Category B

VDI 6022
Blatt 4.1 / Part 4.1

Ausg. deutsch/englisch
Issue German/English

Die deutsche Version dieser Richtlinie ist verbindlich.

The German version of this standard shall be taken as authoritative. No guarantee can be given with respect to the English translation.

| Inhalt | Seite |
|--|-------|
| Vorbemerkung | 2 |
| Einleitung | 2 |
| 1 Anwendungsbereich | 2 |
| 2 Normative Verweise | 2 |
| 3 Nachweise und Register | 3 |
| 3.1 Eingangsvoraussetzungen gemäß VDI 6022 Blatt 4 | 3 |
| 3.2 „VDI-Ausweis Lufthygiene“ für Kategorie A und Kategorie B | 3 |
| 3.3 Register | 4 |
| Schrifttum | 4 |

| Contents | Page |
|---|------|
| Preliminary note | 2 |
| Introduction | 2 |
| 1 Scope | 2 |
| 2 Normative references | 2 |
| 3 Certificates and register | 3 |
| 3.1 Qualification prerequisites as per VDI 6022 Part 4 | 3 |
| 3.2 “VDI Air Hygiene Certification Card” for Category A and Category B | 3 |
| 3.3 Register | 4 |
| Bibliography | 4 |

VDI-Gesellschaft Bauen und Gebäudetechnik (GBG)
Fachbereich Technische Gebäudeausrüstung

VDI-Handbuch Raumluftechnik

Vorbemerkung

Der Inhalt dieser Richtlinie ist entstanden unter Beachtung der Vorgaben und Empfehlungen der Richtlinie VDI 1000.

Alle Rechte, insbesondere die des Nachdrucks, der Fotokopie, der elektronischen Verwendung und der Übersetzung, jeweils auszugsweise oder vollständig, sind vorbehalten.

Die Nutzung dieser VDI-Richtlinie ist unter Wahrung des Urheberrechts und unter Beachtung der Lizenzbedingungen (www.vdi.de/richtlinien), die in den VDI-Merkblättern geregelt sind, möglich.

Allen, die ehrenamtlich an der Erarbeitung dieser VDI-Richtlinie mitgewirkt haben, sei gedankt.

Eine Liste der aktuell verfügbaren Blätter dieser Richtlinienreihe ist im Internet abrufbar unter www.vdi.de/6022.

Einleitung

In der Richtlinie VDI 6022 Blatt 4 werden die Voraussetzungen zur Schulung, Schulungsinhalte und deren Dokumentation definiert.

Die Schulungen von Kategorie A und Kategorie B und die Unterweisung nach Kategorie C werden seit 1998 durchgeführt, die Schulungen zur Qualifizierung von VDI-geprüften Fachingenieuren RLQ werden seit 2012 angeboten.

Den geschulten Personen wird ermöglicht, die erreichte Qualifikation darzustellen und den Auftraggebern eine Transparenz über die Qualifikation zu verschaffen. Dazu wird ein ergänzendes Nachweisverfahren eingeführt. Es besteht aus:

- Registrierung für Kategorie A und Kategorie B
- „VDI-Ausweis Lufthygiene“
- öffentliches Register
- Teilnahmenachweis der Auffrischungsschulung

1 Anwendungsbereich

Diese Richtlinie gilt für die in VDI 6022 Blatt 1 geforderten Qualifizierungen der Kategorie A und Kategorie B. Die Richtlinie beschreibt die Ausstellung von „VDI-Ausweisen Lufthygiene“ auf Grundlage der VDI-Urkunden und weiterer Nachweise.

Preliminary note

The content of this standard has been developed in strict accordance with the requirements and recommendations of the standard VDI 1000.

All rights are reserved, including those of reprinting, reproduction (photocopying, micro copying), storage in data processing systems and translation, either of the full text or of extracts.

The use of this standard without infringement of copyright is permitted subject to the licensing conditions specified in the VDI Notices (www.vdi.de/richtlinien).

We wish to express our gratitude to all honorary contributors to this standard.

A catalogue of all available parts of this series of standards can be accessed on the Internet at www.vdi.de/6022.

Introduction

Part 4 of the series of standards VDI 6022 specifies training prerequisites, training contents and the pertinent training documentation.

Training courses for qualifications to Category A and Category B as well as Category C instructions have been provided since 1998; training courses for RLQ qualification of VDI-certified specialist engineers have been introduced in 2012.

Trained persons are enabled to display their achieved qualification and to provide transparency over qualifications to customers. To this end, a supplementary verification procedure is introduced. It consists of:

- registration for Category A and Category B
- “VDI Air Hygiene Certification Card”
- public register
- certificate of participation in refresher courses

1 Scope

This standard is applicable to the qualifications to Category A and Category B as required by VDI 6022 Part 1. The standard describes the issuing of “VDI Air Hygiene Certification Cards” on the basis of VDI certificates and further supporting documents.